

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 68 (1923)
Heft: 2

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXVIII^e Année

N° 2

Février 1923

La grippe en 1918 dans la 1^{re} division.

Lorsque la grippe fit son apparition, par deux fois, parmi les troupes mobilisées en 1918, elle le fit avec une telle brusquerie et une telle violence qu'elle plaça le service de santé dans des conditions se rapprochant un peu de celles de la guerre. L'afflux des malades fut en effet aussi considérable et rapide que celui des blessés après une bataille. (Fig. 1, hors texte.)

Peut-être serait-il dommage de laisser disparaître dans l'oubli les quelques expériences que nous avons pu faire alors, et peut-être quelques-uns de nos camarades trouveront-ils de l'intérêt à savoir comment le service de santé de la 1^{re} division a cherché à lutter, dans ces heures tragiques, contre la redoutable invasion.

C'est pourquoi nous nous décidons à publier l'étude qui suit. Pour qu'un tel exposé soit utile, il faut naturellement qu'il ne cherche pas à masquer ce qui fut mal fait au profit de ce qui fut bien. Nous nous efforcerons de traiter notre sujet en toute objectivité et impartialité.

PREMIÈRE PÉRIODE

Chaque année la grippe avait fait une apparition plus ou moins discrète parmi les troupes mobilisées. Elle avait toujours passé pour une affection très bénigne, contre laquelle il n'y avait pas lieu de prendre des mesures particulières.

En 1918, dans la 1^{re} division, dont les troupes avaient mobilisé par détachements dès le début de janvier, ce fut à la cp. fus. II-10 que la dite maladie fit sa première apparition, aux Bois, dans le courant de mai ; elle revêtit sa forme